

Zeitschrift: Revue économique franco-suisse
Herausgeber: Chambre de commerce suisse en France
Band: 71 (1991)
Heft: 2: 700 ans, et après?

Vorwort: Editorial
Autor: Solari, Marco

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 08.07.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

On a souvent répété, pendant les préparatifs des célébrations du 700^e anniversaire de la Confédération, que celles-ci devaient être organisées essentiellement dans un sens prospectif et qu'il fallait éviter tout nombrilisme stérile.

Cela ne signifie pas, bien sûr, que la nostalgie et la fête ne pourront avoir libre cours. Les cantons de la Suisse centrale sont en train de préparer avec enthousiasme "la Fête de la Confédération", partie historique du 700^e, qui se déroulera autour du centre mythique du Grütli et de Schwyz.

Dans notre pays en effet, le fédéralisme est une valeur incontestable. Notre culture politique se reflète dans un fédéralisme convaincu qui a mûri pendant sept siècles et la recherche des liens qui unissent aujourd'hui encore Genevois, Nidwaldiens et Tessinois est probablement dans ces termes.

Cet attachement à l'autonomie locale existe dans toutes les parties de la Suisse, même si certaines d'entre elles la complètent de plus en plus par une intense collaboration transfrontalière.

C'est cette dialectique, entre autonomie locale et grands mouvements unificateurs dans une Europe se rapprochant toujours plus de l'image idéale de Denis de Rougemont, qui sera un des thèmes de la "Fête de la Solidarité", partie internationale des célébrations qui se déroulera dans les Grisons. Mais nous devons aussi réfléchir sur notre solidarité avec le Tiers-Monde, sur nos liens avec d'autres continents et sur notre condition européenne. Refréter les grands défis qui attendent notre pays, notre continent, sont les buts principaux de ce volet.

Ce 700^e anniversaire de la Confédération est aussi une occasion privilégiée pour se pencher sur notre avenir. Cette réflexion est impossible sans une approche culturelle.

Pour favoriser cette réflexion sur l'avenir de notre pays, nous avons proposé aux artistes de s'exprimer sur le thème d'"utopie". "Utopie" dans le sens d'"espoir", de "recherche d'idéal". Dans le

trois noms célébres... mais un seul en d'affichage

NOUVEAU: PARIS... À UN PRIX EXQUIS !



ARCO

Tout le monde parle de la ligne Paris-Bâle/Mulhouse . Il y a de quoi. Primo, Crossair vous offre ce vol à partir de **CHF 230** seulement. Secundo, nous vous offrons un bon repas arrosé de champagne. Tertio, parce que vous ne voyagez pas dans une boîte de sardines, mais vous envolez vers la "Régio" à bord d'un confortable BAe 146 Jumbolino. Crossair s'y rend et en revient tous les jours. A moins que quelqu'un sache mieux le faire, réservez votre place chez Crossair.

Bâle / Mulhouse - Paris
dép. 06h40 arr. 08h10
dép. 14h15 arr. 15h40
dép. 18h00 arr. 19h25

Paris - Bâle / Mulhouse
dép. 08h50 arr. 10h10
dép. 16h10 arr. 17h30
dép. 20h10 arr. 21h30



Auprès de votre agence de voyages, Swissair ou directement chez Crossair au numéro 05 333 444 (numéro vert).

passé, la Suisse a vu naître de merveilleuses utopies. Je n'en citerai que deux : celles de Jean-Jacques Rousseau et de Heinrich Pestalozzi qui voulaient améliorer l'humanité grâce à l'éducation des mineurs, celle de Henri Dunant, et l'idée de l'entraide humanitaire qui est, au fond, l'amour pour le prochain et donc, peut-être, le sens même de notre vie.

L'idée était donc que dans le cadre de la "Fête des quatre cultures" volet culturel du 700^e qui sera présenté en Suisse romande, les artistes, les créateurs, les consciences les plus sensibles et les plus inquiètes du pays puissent réfléchir à ces questions fondamentales à l'occasion du 700^e et exprimer leurs utopies. Cela me semblait être un défi à l'imagination.

Personnellement, je suis persuadé que la Suisse, avec ses expériences historiques, culturelles et politiques, ses extraordinaires ressources humaines et matérielles, se trouve, après sept cents ans, dans une situation privilégiée pour trouver les réponses à tous les défis. Pour y parvenir, il faut l'enthousiasme de chacun, un enthousiasme qui devient témoignage de foi d'une nation dans ses forces et dans ses valeurs.

Marco Solari
Le Délégué du Conseil fédéral
pour les 700 ans de la Confédération